

SE REORGANIZO EL REGIMEN UNIVERSITARIO EN EL PERU DANDO PARTICIPACION AL GOBIERNO EN LA UNIVERSIDAD

INFORMACION GRAFICA EXTRANJERA



Robert D. Kohn, presidente del Instituto Americano de Arquitectos, ha sido nombrado miembro honorario correspondiente al Real Instituto de Arquitectos Británicos. Otros que recibieron igual honor fueron el Premier Ramsay Mac Donald y el Conde de Derby.



Cuarenta y siete estudiantes del City College de Nueva York, fueron arrestados por desordenar dentro del ferrocarril subterráneo y terminaron los desórdenes en el interior del Teatro Rivoli, donde lanzaron bombas pestilentes y molestaron al público.



El doctor George W. Crile ha revelado sus secretos maravillosos respecto a la creación de células de vida artificial a la Sociedad Americana en Pro del Adelanto de la Ciencia. El sabio ha realizado experimentos con animales y proyecta utilizar la energía de las células para combatir el cáncer.



Edna May Cooper (a la derecha) ex-actriz cinematográfica y aviatrix junto con Bobbie Trout (a la izquierda) conocida aviatrix, intentará quebrar el record de vuelo de duración.



La túnica rusa está obteniendo gran aceptación en los círculos elegantes de Europa y Estados Unidos. El modelo que aquí aparece es de satén beige, T. Curtiss. La Convención Anual de la Asociación se celebra en Cleveland.



El comité ejecutivo de la Asociación Americana para el adelanto de la Ciencia. De izquierda a derecha (de pie): doctor Thomas H. Morgan, nuevo presidente de la Asociación; doctor Robert Millikan, el presidente que se retira y J. M. Cattell, (sentados): Burton C. Livingstone, Henry B. Ward y el doctor D. T. Curtiss. La Convención Anual de la Asociación se celebra en Cleveland.



El Príncipe de Asturias, de 23 años, cuyo compromiso matrimonial con su prima, la Princesa Esperanza se dice que se anunciará próximamente. La Princesa rubia y de ojos azules es la hija de Don Carlos de Borbón y Sicilia. Al mismo tiempo llega la noticia del compromiso matrimonial de la hermana mayor del Príncipe, la Princesa Beatriz, (arriba) con el Infante Alfonso Carlos, oficial de caballería.

Gerente
Lic. RAUL UGALDE G.
Jefe de Redacción
JOSE ANGEL ZELEDON
Administrador
MARIANO SOLORZANO

COMENTARIOS AL DIA

Drogas Venenosas

Hemos hecho el escándalo de las drogas estupefacientes, y ya con eso nos damos por muy satisfechos los periodistas. . . Nos contentamos material para llenar nuestras columnas de notas sensacionales, y conseguimos el éxito con eso nos conformamos y nos apercibimos como si las drogas que introducen los eversionadores del pueblo hiciera sentir su poderosa letal influencia no sólo entre los morfomaniacos sino también entre nosotros, los gramofoníacos. . . El problema del gran escritor de que la lectura es el opio de occidente la confirmamos aquí pero reducida a nuestro diamante periodístico, o sea el opio de Costa Rica. . . Por que hicimos el escándalo, y nos entregamos al ensueño del buen éxito, sin pedir sanción para los inicuos traficantes que mientras repletan su escarcela de oro fácil preparan para centenares de concuisionarios suyos la terrificada senda del hospital, la cárcel y el manicomio. . . Pero no divagamos: lo verdadero es que aquí no ha ocurrido nada "normal", es decir que esas características "brutales" de porzumbos, artículos de comercio, están dentro del plano sereno de la "normalidad" costarricense, y no son, bien miradas, sino la colaboración civilizada al empeño de nuestros grandes estadistas de mantener la fábrica de Licores como la mejor de las instituciones nacionales

en este país que tiene más soldados que soldados

SALONES DE BAILE.

Parece que las autoridades de policía impulsadas por un lobbitan higienizador, como lo vemos por sus actividades por descubrir a los contrabandistas del opio, no cesan en sus empeños, y tratan de cancelar los permisos concedidos a los salones de baile que están establecidos en varios puntos de esta urbe capitalina. . . Es claro, hay que sanear San José, y por eso es justo, ahora que hay crisis de trabajo quitarle el pan a los músicos que en esos actos de diversiones, publicas ganan el sustento de sus casas, ahora que el exótico cine parlante ha venido a arrebatarnos muchas de sus oportunidades de ganar dinero fácilmente. . . Cerrando esos salones de baile se conseguirían otros dos importantes objetivos: que lo fraccionados no se entretengan bailando y oyendo musica, porque esto es antierótico y se opone a las normas de una sociedad de tan elevada cultura como la nuestra; y que la policía, no teniendo que hacer nada en esos salones, a cuyo resguardo debiera atender, goce de más tiempo para dormir el sueño reparador que necesita después del desvelo y desempeño de sus arduas funciones cotidianas. . .

COMO SE HARA EL SERVICIO DE TRENES DEL FERROCARRIL AL PACIFICO SEGUN EL NUEVO ITINERARIO QUE COMENZARA A REGIR EL DOMINGO 2 DEL CORRIENTE MF

El personal de los trenes ejecutará un trabajo como de costumbre

El nuevo itinerario para el servicio de trenes del ferrocarril al Pacifico comenzara a regir el dia Domingo 2 del corriente mes.

De conformidad con el nuevo itinerario, los trenes de pasajeros saliran de San José y de Puntarenas a las siete a. m., cruzándose, como de costumbre, en La Espejuna.

La llegada a las estaciones terminales sera a las 11 y 30 a. m. Esos trenes ordinarios de pasajeros harán conexiones con los trenes de los ramales de Esparta y Alajuela, de modo que los pasajeros puedan hacer transbordos.

El tren local saldrá de San José y de Puntarenas a la 1 p. m. llegando a las estaciones intermedias.

Con el nuevo servicio de trenes de pasajeros, quedan suprimidas las paradas largas en Rio Grande-Orotina, aboliéndose el servicio de almuerzo en esos lugares, desde luego que llegará a la capital y al puerto a hora apropiada para almorzar.

En lo que respecta al servicio del personal de los trenes, podemos informar que queda el mismo que actualmente se emplea. Para evitar el agotamiento en los aplicados conductores, maquinistas y bragueros, se ha dispuesto que el personal, por ejemplo, que sale hoy con el tren de pasajeros regrese al día siguiente con el local; y el que sale con el local regrese con el pasajero. De esta suerte, cada personal pasa una noche en el puerto y otra en la capital, pudiendo así descansar perfectamente.

El personal de los trenes de los ramales de Esparta y Alajuela, aparte del servicio de conexión de trenes ordinarios, será ocupado, en horas del día que quedan libres en trenes auxiliares de carga o de trabajo.

Mañana jugarán La Libertad vs. Herediano en el Estadio Nacional y com. preliminar Buenos Aires vs Herediano

El domingo, a las ocho y media de la mañana, antes del juego de liga, habrá un match de fútbol entre la segunda división del Herediano y la primera del Buenos Aires, de esta capital.

Este juego preliminar será dedicado a los comandantes primero y segundo de plaza de la ciudad de Heredia.

En cuenta no solo que se trata de dos formidables equipos sino de un juego decisivo para los efectos del campeonato.

Tanto la Libertad como el Herediano presentarán sus cuadros en debida forma para hacer un juego vigoroso, reñido, en el afán de triunfar, no tanto por el del campeonato como por la supremacía que se trata de llevar sobre cada uno de esos equipos.

Podemos afirmar que en el encuentro de mañana en el estadio nacional, el público invadirá las galerías, ya que existió un enorme entusiasmo por presenciar ese juego entre dos equipos rivales y fuertes.

TODO ESTA RESUELTO
Qué ridiculo hablar de crisis cuando usted puede cenar un exquisito plato de SPAGETTI BUTONI preparado a la italiana, con buen pan y vino por la infima suma de UN COLON, doña Antonia Filomina Pruebe el cocktail Filomina a 25 céntimos

EL INSPECTOR GENERAL DE HACIENDA MUNICIPAL Y EL PRESUPUESTO DE LA MUNICIPALIDAD

Por ahí se ha dicho que el señor Inspector general de hacienda municipal, don Arturo Garcia Solano, estaba dispuesto a ordenar el presupuesto actual de la municipalidad capitalina conforme a las circunstancias económicas del momento.

Por tratarse de un asunto importante, inquirimos de él el siguiente informe sobre el particular: "El señor Garcia Solano nos manifestó lo siguiente: Nada puedo decir en relación con el asunto, desde luego que no tengo la menor noticia de cómo ha quedado dicho presupuesto, ni en forma en que ha procedido la municipalidad en sus erogaciones. De consiguiente, no he podido estudiar ese importante asunto, y por ende, no puedo hablar ni ya lo tengo en mi poder, lo estudiaré, me impongo de lo que se ha hecho con el presupuesto, y veré lo que se ha de hacer."

AUN NO ESTA EN LISTA LA GUIA TELEFONICA PARA EL PRESENTE AÑO

A muchas personas hemos oído decir que se les está ocasionando algunas molestias con motivo de no tener la Guía Telefónica correspondiente al año en curso y la cual se estaba preparando con suficiente anterioridad. Como ocurre siempre, se hacen cambios en el número de teléfonos y en las direcciones de las que debe tener la guía, aborreciendo para mejor facilidad y

evitar pérdidas de tiempo en las llamadas. Pero como esa Guía Telefónica no ha sido distribuida, a pesar de que los abonados la reclaman, las molestias se suceden. Varios de los abonados nos rugaron que hagamos presente a la compañía la necesidad de poner pronto al artez esa Guía telefónica al servicio público.

MUEBLES BARATISIMOS

Ya no restan más que el juego de muebles de \$95. El horno eléctrico \$50. Cocina de hierro tamaño mediano 75. Los muebles restantes se han vendido rápidamente gracias a la eficacia del anuncio en el vespertino, tan simpático y leído del A. B. C.

175 Varas al Norte del Edificio Correos. EL INTERESADO.

Convocatoria para todos los trabajadores de ambos sexos

Los señores Miguel Angel Herrera, Juan Bautista Chinchilla, Andrés Montero, Miguel Angel Salazar, Harold Nichols, Gonzalo Diaz Ramirez y otros, se reunieron el miercoles por la noche en la sastreía de don Andrés Montero, y después de haber ampliamente resuelto hacer una invitación a los trabajadores en general de ambos sexos, a fin de tratar de los problemas referentes al proletrariado en relación con la crisis actual. Ellos manifestaron que al acordar y hacer esta invitación proceden como simples ciudadanos, sin pensar que están investidos de poderes especiales, y tan sólo preocupados por

mantener vivo el espíritu de reclamo que tan buenos resultados ha producido ya sólo con los pocos días de agitación de la semana que está concluyendo. Abogan la convicción de que esos resultados serán de mayor provecho si se insiste en la justa solicitud del apoyo social para los fines que persiguen, y sobre todo creen que a base de una eficaz organización es como debe en lo sucesivo procederse. El punto de reunión es el punto de reunión es la plaza frente a la estación del ferrocarril al Pacifico de donde se dirigiran a un local apropiado; hoy a las siete de la noche.

PIO LUIS ACUÑA DEJO LA VIDA DE PERIODICO

Nuestro compañero don Pio Luis Acuña, cansado de esta vida ABURRIDA Y ABURRADA del periodismo dejó de ser redactor del Diario de Costa Rica, y pasó a desempeñar un importante cargo en la secretaría del Congreso Constitucional. No debe entenderse, sin embargo, que también dejó el periódico don Patricio Abarca, quien seguirá dándonos de cuando en cuando sus sabrosas crónicas.

Se nos informa que el señor Acuña los sustituirá en el diario don Eduardo Chavarria, el expecto cronista de La Nueva Prensa.

El éxito del negocio depende de la propaganda hecha en el anuncio. Anúnciese en "ABC"

Panama Mail Steamship Company
SALIDAS DE PUNTARENAS:
Para Nueva York directo, con escalas en Balboa, Cristóbal, Cartagena, Puerto Colombia y Habana:
Vapor "GUATEMALA" Febrero 9
Vapor "EL SALVADOR" Febrero 23
Para Los Angeles y San Francisco, via Puertos Principales de America Central y México:
Vapor "ECUADOR" Febrero 13
Motonave "CITY OF PANAMA" Febrero 16
Vapor "VENEZUELA" Febrero 27
Para Balboa y Cristóbal (Panamá):
Vapor "HEILO" Febrero 11 ó 12
SERVICIO DE FLETES Y PASAJES TODO EL AÑO
INFORMES:
PANAMA MAIL S. S. CO. - San José - Tel. 1902
FELIPE J. ALVARADO & CO. SUCS. S. A.
Puntarenas - Tel. 10

YA ESTÁ EN MOVIMIENTO EL COMITE DE PAVIMENTACION PREPARANDO EL PERSONAL PARA COMENZAR LOS TRABAJOS DE LA CARRETERA A CARTAGO EN LA PROXIMA SEMANA

Conforme lo anunciamos nosotros los primeros, van a ser reanudados los trabajos de la carretera a Cartago que por razones de economía habían sido suspendidos y que de nuevo lo han sido adjudicados al comité de pavimentación.

En la mañana de hoy tuvimos oportunidad de conversar con algunos de los miembros directores de esos trabajos, quienes nos informaron que precisamente estaban preparando el personal para organizar esas labores y que de acuerdo con los deseos del señor presidente de la república, se ocuparían en ellos en primer término a jefes de hogar con mayores obligaciones y en escala descendente hasta llegar a los solteros que también tendrían obligaciones en sus casas, desde luego entre las gentes sin

trabajo y acondicionadas para las labores.

La medida no puede ser más equitativa y atinada, ya que en esas horas de crisis debería ser siempre la que predominara lo mismo en las esferas oficiales como en las particulares, ya que no parece justo que los que poco necesitan para vivir sean acomodados con perjuicio de los que tienen más apremiantes obligaciones.

De estar en condiciones de dar comienzo a esos trabajos desde el lunes entrante se dará trabajo a más de doscientos hombres sin ocupación y esto no puede menos que satisfacerlos en grado sumo porque significa una realidad entre las mil promesas con que se ha pensado solucionar el problema de los sin trabajo.

LA LATINOAMERICANA PRONTO INICIARA SUS ACTIVIDADES EN CARRETERAS PARA LO CUAL CUENTA EL GOBIERNO CON ALGUN DINERO

Otra noticia halagadora lo es la de que la compañía Latinoamericana, cuyas actividades han estado en suspenso durante algún tiempo, las reanudará dentro de poco tiempo, ocupándose en la construcción de las carreteras que tenía a su cargo.

Con esto se abrirá un nuevo campo para ocupar a un número regular de trabajadores. La reanudación de tales actividades por parte de esa compañía,

se debe a que el gobierno, como resultado de las gestiones que ha hecho el señor secretario de hacienda, cuenta con algún dinero que permite ir atendiendo esos trabajos, que quedaron paralizados al finalizar el año anterior.

Bien se ve, que poco a poco, vuelven a reanudarse todas esas actividades con beneficio para los obreros y para el país ya que las carreteras comenzadas serán terminadas.



Riase usted de cualquier dolor por fuerte que sea, si tiene a mano la famosa

CAFIASPIRINA

No sólo da inmediato alivio, sino que regulariza la circulación de la sangre, levanta las fuerzas, proporciona un saludable bienestar y no afecta el corazón ni los riñones.



"Si es BAYER es Bueno"

Importantes informes que se sirvió darnos el Sr. administrador del ferrocarril al pacífico sobre la construcción de los edificios para aquella empresa

TODOS ESOS EDIFICIOS SERAN DE CONCRETO Y CON ARMAZON DE HIERRO

EL INGENIERO SEÑOR FOURNIER ESTA TERMINANDO LOS PLANOS DE ESAS MODERNAS CONSTRUCCIONES

A pesar de que hoy en la mañana, el señor administrador del ferrocarril al Pacífico, ingeniero don LUIS N. Fournier se encontraba sumamente ocupado en la terminación de los planos de los edificios que servirán para estación, oficinas, bodegas, etc. de aquella empresa nacional, tuvo la fineza de recibirnos y perder un poco de su tiempo para darnos algunas explicaciones alrededor de esas mismas obras que pronto van a ser comenzadas. — Le encontramos, en verdad, en su mesa de trabajo, terminando uno de esos planos. Apreciamos esa labor del señor Fournier podemos decir que es meritoria.

El señor Fournier nos mostró uno a uno todos esos planos, bien diseñados, precisos y que indican que los edificios serán de lo más modernos, amplios y que, aparte de la gran utilidad que prestarán a la empresa ferrocarrilera, constituirán una obra de ornato para la capital.

El edificio d el aduana central — nos dijo el señor Fournier — será de sesenta metros de largo por 20 de ancho. El edificio para paquete postales constará de cuarenta metros de frente por 20 de fondo.

El edificio que servirá para estación, será de alto y contendrá todas las oficinas, con excepción de las de tráfico que que serán separadas de la estación. Medirá este edificio 40 metros de frente por once de fondo, siendo la parte central, en la planta baja, para oficinas de la administración. La parte alta del edificio donde también se instalarán oficinas, medirá 29 metros de frente por nueve de fondo.

El edificio para bodegas será de setenta y cinco metros de frente por 10 metros de ancho. También tendrá una planta alta, alceastro, donde se instalarán las oficinas respectivas.

También se construirá otro edificio anexo al de la aduana central, de dos pisos. — Medirá dieciocho metros de frente por 15 de ondo. En la planta baja estarán las oficinas de la aduana y en la planta superior la vivienda del administrador.

La aduana de Puntarenas contará de un solo edificio con tres galerías: una central y dos laterales más angostas. Medirá todo el edificio 80 metros de largo por 40 de ancho. El edificio para oficinas de administración de la aduana de Puntarenas será de 24 metros de frente por 18 metros de fondo. Las oficinas quedarán en la planta baja, y en el segundo piso la vivienda del administrador.

Son, pues, ocho edificios los que se construirán, pues también hay que contar el edificio para estación y bodega en Turrucares, haciéndose este último por administración.

Todos estos edificios serán de concreto y con armadura de hierro, de modo que su construcción sea sólida, contra temblores y contra incendio, evitándose a la vez el tener que estar gastando dinero en reparaciones.

Bastriera Cárdenas
Tel. 3649

LA GRAN MASA DE LOS SIN TRABAJO ESTA EN SAN JOSE, NOS DICE UN VECINO DE LIMON

LA CAPITAL ES EL RECUTIDERO DE TODOS LOS DESVALIDOS

Cinco minutos de conversación con Puntarenas

A fin de ofrecer al público el mejor servicio telefónico posible entre San José y Puntarenas y con el objeto de satisfacer los deseos de muchos abonados, ninguna comunicación telefónica con ese puerto podrá durar más de cinco minutos, para que los cambios constantes aceleren el servicio a diferentes personas.

Rogamos a todos nuestros abonados aceptar esta limitación que se establece en beneficio del público.

COMPANIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD

San José, 4 de febrero de 1931

Comentando con un amigo nuestro vecino de Limón, sobre las palabras generosas del diputado Ross ayer en la cámara, abogando por el aumento de la suma destinada a favorecer a los sin trabajo para que también alcance a los de la provincia de Limón, nos decía este caballero: — Muy simpática es la actitud del diputado don Paco Ross preocupado de la mala situación de los sin trabajo en el resto de la república y a fe que tiene razón cuando dice que treinta mil colones poca cosa es para llenar esas necesidades del momento; pero hay que observar que en cuanto a Limón — ignoro si lo mismo pasa en otras partes — las gentes que se van quedando sin que hacer, por lo mismo que no resisten mucho tiempo la carestía de la vida en aquel puerto, buscan para la capital en donde sí creen encontrar medios más fáciles de vivir y es por ello que la gran masa de los sin trabajo está en la capital. — Verdad es que la angustia es mucha en el puerto para el comercio, las industrias y especialmente para la municipalidad a la que se le disminuyen de manera alarmante sus entradas; pero es un mal que sufre el país entero y que poco a poco se ha de ir remediendo con las nuevas obras que emprendan el gobierno y los particulares, así como los lentos que logre encontrar el señor ministro de hacienda dentro del orden fiscal; pero de ello a que en Limón haya gentes sin trabajo siendo su población flotante y meramente accidental su densidad, hay una gran diferencia con respecto a la capital.

San José es el cerebro de la república y su centralización nos lleva hasta ser el centro de concentración de todas las atracciones en las actividades de la vida nacional y con lógica o sin ella todas las gentes creen encontrar aquí remedio a sus males.

NUESTRA SOCIEDAD

Viajeros—Exterior

Para Panamá partirá muy en breve doña Adela Aguilar de Chavarría, quien va en vias de pasaje.

—De regreso a su patria, parte próximamente don Manuel A. Osorio.

—Para Panamá embarcó ayer y de allí para Venezuela don Pedro M. Santacruz.

Cigarrería BRENES

AGENTE DE



Viajeros—Interior

Para Turruécates partió don Segismundo Clieves.

—A pasar una temporada, parte para la ciudad de Alajuela la familia de don Mariano Sorlozano.

—Para San Rafael de Heredia partió la familia de nuestro amigo y colaborador don Jorge Escalante F.

—Para el mismo lugar y con el fin de pasar una temporada salió la niña Florita Fernández Escoto.

—De su finca regresó don Roberto González Ulloa.

—Parte próximamente para la ciudad de Limón donde pasará una corta temporada la señorita Florita Lara.

—Regresa mañana a Orotina el doctor don Hilario Cuvillas, médico del pueblo en aquella ciudad.

—Oye Paquito, he solventado el problema del impuesto por mi cédula personal...

—Sí!... Y eso cómo...?

—Comprando barato... en "La Despensa" de F. Díaz e hijos!

Centro Internacional

Esta noche habrá grandes tanales dazantes en el Centro Internacional de la ciudad de Alajuela.

Mañana a las 8 y media en el mismo club se verificará un gran baile social.

Esas dos fiestas serán amenizadas por una muy buena orquesta. Existe gran entusiasmo por ellas y no cabe la menor duda sobre el éxito de las mismas.

Vida diplomática

A fines del corriente mes regresará al país procedente de México el ministro de ese país en Costa Rica don Antonio Medich Bolfo. Nos apresuramos a consignar nuestro saludo de bienvenida al distinguido diplomático.

Conciertos

La banda militar de Limón dará el sábado, domingo y lunes conciertos en esta capital. Se ha seleccionado muy buenos programas y prometen resultar de gran éxito.

Esos conciertos serán ejecutados en los parques central y de Morazán.

Fecha matrimonial

En el día de hoy celebran la fecha de su boda el caballero don Humberto Barrante G. y su estimable señora doña Natalia Ruiz. Reciban nuestra más cordial felicitación.

Fallecimiento de don Buenaventura Andreoli

Honda pena ha causado en la sociedad josefina la novedad triste que circuló esta mañana del fallecimiento de don Buenaventura Andreoli, caballero italiano radicado en Costa Rica, donde ha vivido honorablemente desde hace muchos años. — Aquí fundó su hogar, en el que hoy se deplora su ausencia con verdadero sen-

timiento, recordando al noble laborioso padre de familia.

El entierro del señor Andreoli será hoy a las cuatro de la tar- de después de las fúnebres exequias en la iglesia de la Merced.

A la viuda doña María Luisa hijos y hermanos del extinto enviarnos la expresión de nuestra viva condolencia.



Enfermos

Hemos tenido el placer de estrechar la mano del estimable doctor don Angel Chacón Chacón que se encuentra ya del todo restablecido de la enfermedad que lo tuvo postrado en cama. Mucho lo celebramos.

—Hace varios días que se encuentra postrado en cama el estimable caballero don Alberto M. Blanco. Lo sentimos, y hacemos votos sinceros porque restablezca.

—Se encuentra enfermo víctima de un ataque de influenza, el caballero don Marcial Alpi- zar Young. Deseamos que mejore.

—En el Hospital de San Juan de Dios fue sometido ayer a una delicada operación, el jovenito Oscar Prieto Garcia, el que se encuentra por fortuna sin novedad. Son nuestros deseos que restablezca del todo.

—Un tanto delicado de salud se encuentra el caballero don Jorge Pinto y Aguilar.

—Restablecida se encuentra doña Rita L. de Ortiz.

Natalicio

Celebra hoy la fecha de su nacimiento el licenciado don Luis Dávila Solera. A B C se complace en presentarle su respetuoso saludo, deseándole muchas felicidades.

Próximo matrimonio

En el mes entrante ha de verificarse el matrimonio del estimable joven don Mario Alpi- zar con la apreciable señorita Lidia Obando. De entramos los deseamos muchas felicidades.

Cabo de Año

Cumplió hoy siete años de haber entregado su alma al creador la estimable señora doña Josefina Calvo v. d. Cruz. Con tal motivo sus hijos y familiares le hicieron un rezo en casa de su hija la señorita Natalia, en la ciudad de Alajuela al que asistieron sus amistades.

Renovamos nuestro pesar a la estimable familia Cruz Calvo.

Primer consejo de profesores de la Escuela Mercantil Manuel Aragón

Anoche, a las siete de la noche, en la Escuela Vitalia Madrigal, celebró el profesorado de la Escuela Mercantil Manuel Aragón, su primer consejo.

Cada uno de los veinte profesores que asistieron hicieron su gestión, que cejeron pertinentes para el mejoramiento de este centro de cultura y se tomaron muy importantes acuerdos que indudablemente redundarán en beneficio de los estudiantes que han de concurrir al colegio, que

ha entrado a los diez años de su fundación.

Hay en poder de la secretaria gran cantidad de correspondencia, en la cual se nota que en verdad la labor seria y eficaz de este colegio ha tenido su resonancia indiscutible en muchas partes del país.

La matrícula, como lo hemos anunciado, se abrirá el lunes próximo, y se prepara en toda forma la fiesta inaugural, del presente curso lectivo.

Comerciante, gane dinero suprimiendo al intermediario; aproveche su dinero obteniendo publicación a su anuncio en el periódico popular, a precio más bajo y con mayor espacio

Todavía el Presupuesto Municipal

Ayer en sesión secreta la municipalidad dió su aprobación en principio al presupuesto para este año, pero al mismo tiempo comisionó a los regidores Ross y Chaves para que en unión del intendente, señor Lara, le hicieran

los últimos retoques. — Se rebaja, se aumenta, se intriga, y todavía no hay presupuesto: la continuación de este fenomenal problema político requerirá por lo menos dos sesiones más.

Elecciones Presidenciales en Guatemala

Los días de ayer 6, hoy 7, y mañana 8, son los destinados para las elecciones presidenciales que están efectuándose en Guatemala.

Hoy por la tarde no había noticias concretas, fuera de un telegrama particular que dice que el proceso electoral hasta este

momento va desarrollándose en completo orden. Por lo mismo, si no hubiereven trastornos de última hora, es lo más probable que el lunes próximo anunciemos a nuestros lectores el triunfo definitivo del general Ubico, como presidente de aquella república.

EN EL HOTEL COSTA RICA FUE AGREDIDO DON PEDRO SANTACRUZ POR DON PACO FREER

Hoy como a las nueve de la mañana se desarrolló un incidente en el Hotel Costa Rica en la siguiente forma. — Estaba el caballero peruano, don Pedro Santacruz, liquidando su cuenta, cuando llegó el señor Paco Freer en compañía de otras personas, y se produjo una discusión que culminó con el lance en que el señor Freer agredió al señor Santacruz produciéndole una lesión en la cara. Este incidente es consecuencia de otro anterior en que ha aparecido como protagonista el mismo señor Freer agrediendo a la muy estimable señora doctor don Víctor Eduardo Alverez. — Por haber declarado

esto el señor Santacruz, que fue testigo de ese suceso, sobrevino la enemistad del señor Freer que se reveló en la violenta forma de él. — La intervención de don Enrique Clare y algunas otras personas que estaban en el hotel evitó que el percance tuviera mayores consecuencias. El señor Santacruz denunció el hecho ante la policía, antes de tomar el tren, pues él como agente comercial viajero estaba aquí solo de tránsito.

Muy sensible es que ocurran en las provocaciones ante gente extranjera en un hotel establecido propiamente para atención del turismo.

Se vendieron otros bonos a 78 y medio

La secretaria de relaciones exteriores recibió hoy 1° nuevo informe anunciando que se habían vendido tres monos más de Costa Rica a un precio de \$78 y medio cada uno.

Durante las dos últimas semanas se ha notado, por los informes que llegan, que se ha activado de un poco la demanda esos valores de Costa Rica, con tendencias al alza.

La Sría. de Salubridad no espera más que tener el material necesario para emprender una campaña sanitaria

Actualmente se ocupa la secretaria de salubridad pública en obtener todo el material necesario, como drogas, inyecciones, etc. para dar comienzo al desarrollo de su plan sanitario en el presente año.

Podemos informar que todos esos materiales que sean compra-

dos aquí o en el exterior serán pagados inmediatamente por hacienda, pues así se ha manifestado.

Una vez que se obtenga todo lo necesario, el personal sanitario será despachado a los diferentes lugares de la república para trabajar activamente.

En la Plaza de

Encuentra usted el mejor servicio para pasajeros, para todas las

AMBOS AL

ESTACION CENTRAL DE CAMIONES

DESDE HOY EN ADELANTE ESTA AL SERVICIO ESTA NUEVA ESTACION QUE CUENTA CON TODA CLASE DE COMODIDADES Y CONFORT PARA LOS SEÑORES PASAJEROS
SITUADO 100 varas al NORTE DEL MERCADO CENTRAL, CALLE PASO DE LA VASA -:- TELEFONO 3777 -:- San José, 5 de febrero de 1931

LOS TRATADOS CENTROAMERICANOS NO TIENDEN A LA PERPETUACION DE AUTOCRACIAS COMO HA SIDO PRACTICA EN LA AMERICA CENTRAL POR MEDIO DEL CONTROL DE LAS ELECCIONES. DICE EL SECRETARIO STIMSON

Nuevo servicio aéreo.

NUEVA YORK, 7. — La Panamerican Airways anuncia que el 11 de este mes será inaugurado el servicio aéreo semanal de pasajeros entre Maracaibo y Pto. España, que viene a completar la red aérea del Caribe.

Reforma universitaria en Perú.

LIMA, 7. — La junta de gobierno ha decretado un estatuto provisorio para la administración de la universidad de San Marcos, mientras termina el estudio de la reforma completa de la ley orgánica de universidad. En el estatuto se reconoce la representación activa de los alumnos en los cuerpos directivos de la universidad y en la elección de sus autoridades, estableciendo normas para que los estudiantes puedan tachar a los malos profesores. — Ordena además la elección de nuevas autoridades universitarias, inclusive el propio rector, a principios de marzo, disponiendo que los alumnos deben abandonar inmediatamente los edificios de la universidad de que habian tomado posesión desde hace varias semanas. Estimase que no habrá dificultad para ello, ya que el estatuto decretado responde casi en su totalidad a las aspiraciones de los alumnos, poniendo término al conflicto.

Persecución de presos políticos en México.

JAEN, 7. — Han sido liberados diecinueve presos políticos, detenidos por los sucesos de diciembre, quedando todavía trece a cinco personas arrestadas por asuntos políticos.

La peste en el Caucazo.

TEHERAN, 7. — Infórmase que se ha desarrollado la peste en varios distritos del Caucazo ruso, e ha decretado rigurosa cuarentena en las fronteras.

Probable renuncia del ministro de educación español.

MADRID, 7. — Según EL DIARIO, es casi seguro que en el consejo de ministros le hoy presentará su renuncia al ministro de instrucción pública, de modo revocable, motivada por el conflicto universitario de Sevilla y Santiago.

Comentarios al discurso del Secretario Stimson

WASHINGTON, 7. — En los círculos políticos y diplomáticos se comenta animadamente el discurso pronunciado por el Secretario Stimson anoche en Nueva York respecto a la política de los Estados Unidos con relación a las demás naciones americanas. En ese discurso Mr. Stimson hizo notar que al conceder el pronto reconocimiento a seis gobiernos revolucionarios latino-americanos, el Departamento de Estado se había ajustado a los principios mantenidos por el gobierno norteamericano desde hacia casi un siglo, y que sólo dejaron de ser seguidos por la administración Wilson.

Esos principios, basados en los postulados del derecho internacional, obligan al reconocimiento de los gobiernos de facto siempre que estén en completo y pacífico control de la maquinaria gubernativa y cuenten con el apoyo de la mayoría de la nación. Son aplicables en los casos en que la práctica internacional no sea afectada por tratados pre-existentes. En el caso de Guatemala, por ejemplo, el reconocimiento tenía que sujetarse a los tratados centroamericanos de 1907, renovados en 1923. Por eso el gobierno de los Estados Unidos negó su reconocimiento al general Orellana, concediéndoselo en cambio al señor Reyna Andrade, cuyo régimen reúne los requisitos constitucionales. Mr. Stimson agregó que los tratados centroamericanos, habían prevenido numerosas revoluciones, produciendo grandes beneficios. No tienden a la perpetuación de autocracias, como ha sido

práctica en la América Central por medio del control de las elecciones, sino por el contrario a estimular un mayor sentido de la responsabilidad electoral.

En el Senado han producido, en general, buena impresión las declaraciones de Mr. Stimson. En cuanto al embargo de armas, se cree que el derecho internacional es susceptible de diversas interpretaciones al respecto. El senador Thomas, de moderata, de Oklahoma, opina que los norteamericanos deben gozar de amplia protección por parte de su gobierno, pero al invertir dinero en el exterior, deben correr todos los riesgos, inclusive los de una revolución, sin esperar que serán enviados marinos y barcos de guerra en su ayuda a cada emergencia. El senador King, de Utah, demócrata también, cree que el reconocimiento debe otorgarse a los gobiernos que demuestren su capacidad de mantenerse y a la vez de cumplir sus compromisos internacionales. No puede ser reconocido un régimen que trate de repudiarlos. El senador Moses, de New Hampshire, republicano y miembro del comité de relaciones exteriores, cree que el reconocimiento de los nuevos gobiernos suramericanos fue concedido de acuerdo con los principios del derecho internacional y con la política tradicional de los Estados Unidos.

Choque de trenes.

BERLIN, 7. — Telegramas de Crows informan que numerosas personas perecieron en un choque de trenes expresos ocurrido cerca de dicho lugar. Ya han sido recogidos diez cadáveres.

Intervención de las Logias Masónicas

De buena fuente se nos informa que las Logias Masónicas de Costa Rica están desarrollando en sus respectivos centros planes

de actividades para contribuir con su óbolo a la resolución de la crisis del trabajo.

Peregrinación de Arte y Cultura



El lunes saldrá para Panamá el joven escritor y periodista nacragense José Benito Fuentes, quien realiza una peregrinación de arte y cultura por la América Latina.

Hemos tenido el placer de co-

municarle y de tratarle, pudiendo apreciar sus dotes de intelectual y la nobleza de sus ideales.

Nos complacemos en desearle un feliz y viaje y buen éxito en sus propósitos.

UNA ACLARACION DEL LIC. DON ALFREDO SABORIO

Con motivo de que el Diario de Costa Rica manifestó erradamente de que el licenciado

don Alfredo Saborio se había comunicado por teléfono con el licenciado don Carlos María Jiménez para ponerle al tanto del accho de que era objeto por parte de altos funcionarios de seguridad pública, pareciendo que con ello recababa la protección de aquel caballero, el licenciado Saborio nos suplico que hicéramos presente a guisa de aclaración, que no fue cierto eso; que él ignorando lo que estaba ocurriendo, permanecía en su casa de habitación, mientras que algunos amigos suyos se comunicaban con el licenciado Jiménez Ortiz. (Que este caballero, de quien se muestra profundamente reconocido, por su intervención espontánea y demostración de leal servicio, fue quien se dirigió a él, por teléfono, para manifestarle lo que había sucedido y lo que había hecho.

Queda, pues, complacido el licenciado Saborio,

LOS LEONES

de automóviles y camiones de
calidades de la República.
SMO PRECIO.

De las obligaciones fuertes no le quedan al estado más por pagar que las contraídas con el National City Bank y con la Casa Bernard Freeres de Paris

EL PAGO A ESTA ÚLTIMA SE HARA EN LA SEMANA ENTRANTE

El gobierno ha ido pagando sus obligaciones fuertes durante estos días, saliendo así de los compromisos más apremiantes. Gracias a la labor activa del señor secretario de hacienda, estas deudas considerables van desapareciendo lo cual significa una tranquilidad para el estado y, por consiguiente, para el país y sobre todo un afianzamiento en el crédito tanto interno como exterior.

Hoy día el estado solamente tiene pendientes de pago dos obligaciones fuertes, que son las contraídas con el National City Bank por un millón de dólares y con la casa Bernard Freeres por quinientos mil dólares.

Esta última obligación, según se nos confirmó hoy en hacienda, será pagada en el curso de la semana entrante, girando el gobierno no a la casa mencionada ciento veinticinco mil dólares.

En lo que respecta al pago del National City Bank, también se está preocupando el gobierno en ello, y espera poder salir de esa deuda cuanto antes.

Los profesionales costarricenses tendrán que emigrar. En este bello país suceden cosas sorprendentes. —Desde el Gobierno hasta el último ciudadano se desentiende del verdadero espíritu de nacionalismo que debiera imperar como norma de conducta para asegurar cada día más la nacionalidad y darle perfiles propios, como lo hacen todos los países del orbe.

Aquí los ingenieros se mueren de hambre porque es moda dar a los extranjeros toda clase de ventajas y preferencias.

Ese es el caso del ingeniero arquitecto don José Francisco Salazar Quesada quien siendo uno de los tres únicos arquitectos que tiene el país, éste no sabe prestarle su apoyo siquiera en la forma de aprovechar sus servicios.

HUMOR, BUENO Y MALO, CRIOLLO Y EXTRANJERO

Dos solteronas de un barrio comían prójimo reclinadas en una venta de su casa. — Acertó a pasar una chinita del vecindario tendida por muy ALEGRE; la pobrecita iba muy echada para atrás y con carita de preocupación. Una de las solteronas dijo: —Lo que es esta ya puede alearse laberos. La otra pensó para sus adentros: ¡Quién fuera ella!

En el muellecito de Puntarenas dos barqueros de temperamento filosófico comentaban la mala situación; uno de ellos, agregó: —Yo le pido, compadre, que las maripéj sían abaratao...

Cierto cura, excelente conseja ha a sus oyentes de ambos sexos seguir el ejemplo de una comadreja, bondadosa, según él, y llena de virtudes.

—Ese ejemplo de pureza, les decía con ardor está en olor de santidad... Ella irá seguramente al cielo!

Una embaucado, dado su olorcito no quisiera estar muy cerca de ella ni en el cielo.

La licitación para la construcción del edificio del Banco Nacional de seguros y nuestros ingenieros y arquitectos

NO HAY ESPIRITU DE NACIONALISMO

Los profesionales costarricenses tendrán que emigrar. En este bello país suceden cosas sorprendentes. —Desde el Gobierno hasta el último ciudadano se desentiende del verdadero espíritu de nacionalismo que debiera imperar como norma de conducta para asegurar cada día más la nacionalidad y darle perfiles propios, como lo hacen todos los países del orbe.

Aquí los ingenieros se mueren de hambre porque es moda dar a los extranjeros toda clase de ventajas y preferencias.

Ese es el caso del ingeniero arquitecto don José Francisco Salazar Quesada quien siendo uno de los tres únicos arquitectos que tiene el país, éste no sabe prestarle su apoyo siquiera en la forma de aprovechar sus servicios.

Ahora con motivo de la licitación que hacía el Banco Nacional de Seguros, el señor Salazar Quesada presentó su propuesta para la dirección técnica de la obra en proyecto y nos ha parecido muy raro que no se le hubiera adjudicado a ese distinguido profesional esa obra, máxime con la brillante lista de trabajos que presentó como garantía de su competencia y lo barato de su propuesta. En cambio se le adjudicó a un ingeniero Civil Italiano, muy competente en su profesión; pero que no es arquitecto, poco conocido en el país y además un plebeo como Ingeniero Jefe de la Wayss y Freytag para los trabajos de la pavimentación exclusivamente.

Ya se cuenta con los c200.000 para la carretera San José - Cartago

Hay se nos confirmó en hacienda que ya el gobierno cuenta con los doscientos mil colones para la terminación de la carretera San José-Cartago.

Para esto y para otras actividades se cuenta con dinero. El contrato respectivo, como ya se dijo, fue firmado por la secretaría de fomento con los representantes de la comisión especial de pavimentación y de la Wayss y Freytag.

En esos trabajos será empleado un número bastante crecido de obreros.

para encargarle la formulación de planos y presupuestos de las construcciones oficiales y particulares, ya que conforme a la técnica, ya bien entendido, sin esa base indispensable, ninguna edificación puede prestar garantía económica ni eficiente en la obra.

Hay anemia en el alma de la patria y a cada minuto se siente más la necesidad de reaccionar y regenerarlo todo. — Aquí los médicos costarricenses tienen que pagar su incorporación y pasar un riguroso examen. En cambio hay muchos médicos extranjeros ejerciendo su profesión en el país que ni pagan esos derechos, ni tienen que pasar examen, por que nuestro gobierno tiene suscritos tratados con otros naciones que de poco o nada le sirven a los criollos para ejercer sus actividades.

Aquí los ingenieros civiles se ven obligados a trabajar como topógrafos o como arquitectos, los mecánicos como civiles y así por el estilo todo porque los extranjeros ocupan las mejores posiciones devengando enormes emolumentos y se confunde lastimosamente las características técnicas en cada profesional.

La dirección de Obras Públicas ya cuenta con un arquitecto para la elaboración de proyectos del gobierno, porque el presupuesto no tiene partida para esa posición y si la tienen es tan rascunística que resulta inaceptable para un profesional. De allí que las obras que el gobierno que prensa sacar a licitación para las aduana central y de Puntarenas no han sido diseñadas por un profesional arquitecto y desde luego han de carecer de especificaciones, detalles y cálculos que son la base indispensable para la efectividad de la obra y sin por administración o por contrato. — Como cabrá el gobierno si la obra ha de salir económica y ajustada a las necesidades que plantea?

Y cuando hablamos del gobierno también nos referimos a las demás instituciones públicas y aun a las empresas particulares. Aquí todo se hace antojadizamente en el afán de economizar que cuestan muy caro, porque sin orden y sin disciplinas no puede haber eficiencia.

Pero lo que más desconcierta es que no se preste apoyo a los nacionales y que se les obligue a emigrar, a llevar una vida de miseria y de humillaciones, como si el país no diera de sí nada aprovechable.

Breve plática con el General Arguedas

Tuvimos el gusto de ser presentados al general don Víctor Manuel Arguedas el joven militar que en estos días fue puesto en libertad después de una prisión de tres meses por razones políticas.

El señor Arguedas, quien nos facilitó periódicos de otros países de Centro América en que se le menciona en servicio activo a las órdenes del guerrillero Sandino, quien efectivamente militó.

Respecto a su prisión, nos dijo el señor Arguedas: —No ha habido justicia en ese hecho de hacerme perder mi libertad, porque no he intervenido en ningún movimiento, ni lejanamente ese intento ha pasado por mi cabeza, contra el orden constitucional de Costa Rica. — Esto

han querido hacer creer las autoridades de aquí; pero no es exacto, como lo demuestro con prueba suficiente. — En mi caso se le cometió otra injusticia, y es que a un asunto, que por lo claro a mi favor podía haber sido resuelto en menos de veinticuatro horas, le han dado largas casi indefinidamente. — Deseo he tenido de plantear una demanda por retardación de justicia. — A mí ni siquiera se me encontró una arma, y usted comprende que no hay posibilidad de desarrollar planes sediciosos sin contar con armas.

Saludamos al señor Arguedas, y deseamos que logre terminar su asunto con buen éxito para su personal tranquilidad.

FERROCARRIL AL PACIFICO

HORARIO que comenzará a regir el 22 de Febrero 1931

LEASE PARA ABAJO						LEASE PARA ARRIBA					
LOCAL MIXTO	SERVICIO ESPARTA	SERVICIO ALAJUELA	SERVICIO ALAJUELA	SERVICIO ALAJUELA	PASAJEROS	ESTACIONES	PASAJEROS	SERVICIO ALAJUELA	SERVICIO ALAJUELA	SERVICIO ESPARTA	LOCAL MIXTO
Diario excepto Domingos	Diario	Diario	Diario	Diario	Diario		Diario	Diario	Diario	Diario	Diario excepto Domingos
Horas	Horas	Horas	Horas	Horas	Horas		Horas	Horas	Horas	Horas	Horas
13 00				6 00	7 00	SAN JOSE	11 45			18 10	18 55
13 15				6 15	7 14	Pavas	11 29			17 55	18 25
13 35				6 32	7 33	San Antonio	11 12			17 38	18 05
13 45				6 40	7 42	Ojo de Agua	11 00			17 29	17 50
14 00		10 50	7 55	6 50	7 53	Ciruelas	10 50	7 46	10 45	17 20	17 40
		11 06	8 11	7 06		ALAJUELA		7 30	10 29	17 00	
14 20					8 11	Turrúcares	10 29				17 20
14 50					8 30	Atenas	10 10				17 00
15 00					8 40	Balsa	9 56				16 35
15 25					9 00	Escobal	9 36				16 15
15 40					9 05	Quebradas	9 29				16 05
15 57					9 20	Concepción	9 20				15 57
16 12					9 35	Hacienda Vieja	9 07				15 42
16 35					9 50	OROTINA	8 57				15 30
16 45					10 00	Coyolar	8 42				15 05
17 00					10 12	Ceiba	8 30				14 50
17 12					10 18	Cascajal	8 24				14 40
17 30					10 31	Jesús María	8 08				14 18
17 47					10 46	Caldera	7 52				14 00
	6 00					ESPARTA				16 50	
18 15	6 20				11 10	Barranca	7 32			16 35	13 55
18 25	6 30				11 18	Robles	7 20			16 20	13 20
18 45	6 50				11 38	PUNTARENAS	7 00			16 00	13 00

ADVERTENCIAS:—Los pasés de CUMPLIMIENTO son válidos solamente en los trenes que tienen asignado el servicio de pasajeros.

San José, Febrero 8 de 1931

ALBERTO ZUÑIGA, Jefe de Tráfico.

LUIS N. FOURNIER, Administrador General.

VON-DILLON,

LABOR REALIZADA POR EL DEPARTAMENTO DE ANKILOSTOMIAS DURANTE EL AÑO PASADO

Durante el año pasado, el departamento de anquilostomias, secretaria de salubridad pública, cuyo jefe es el doctor y jefe señor Clodomiro Morfó, hizo una magnífica labor, se podrá ver por los siguientes datos:

Personas examinadas, en todo el país, 56,491 personas.

Positivo a anquilostomas . . . 1057; Tomaron primer tratamiento 33079; segundo tratamiento 7873; subsiguientes tratamientos 6101.

Tratados para otros parásitos 1232 personas.

Total de tratamientos 28285 personas.

No sólo el tiempo debe ser el encargado de poner remedio al mal, sino también el esfuerzo, la actividad del gobierno y de los particulares, nos dice el Sr. Secretario de Relaciones Exteriores comentando el problema de los sin trabajo

Incidentalmente nos encontramos hoy en la mañana con el señor secretario de relaciones exteriores, licenciado don Octavio Bécche, en la secretaria de hacienda. Allí tuvimos oportunidad de comentar con el distinguido caballero el problema de los sin trabajo, en una forma ligera y sin propósito de habérsenos por ridículo, por lo que, si pecamos de indiscretos, lo pedimos de antemano las debidas excusas.

—Ese problema, nos decía, en otros países es muy serio, no sólo por la circunstancia de la falta de trabajo sino por otros factores que lo empeoran.

En Inglaterra y otras grandes naciones, por ejemplo los obreros sin trabajo se cuentan por millones. Y esto tienen que luchar no sólo con el hambre, sino con los elementos, el frío, uno de ellos, que se encargan de hacer víctimas en los sin trabajo.

Aquí en Costa Rica, el problema no es tan serio. Aquí, por lo menos nadie se muere de hambre, el espíritu de caridad de los ciudadanos hace que ninguno pase por ese trance angustioso. —Pero no por eso hay que mirar con indiferencia ese problema que se ha acentuado debido a la falta de actividades generales.

Alguno el gobierno trata, por todos los medios a su alcance, de hacer construcciones, de reanudar actividades en carreteras, etcétera. Pero también hace falta en actividad particular que contemple un radio de acción más amplio. Pero hay en esto ciertas circunstancias que restringen esas actividades particulares: la falta de demanda en todo. Esta, por ejemplo, la cuestión de construcciones: esto está casi paralizado por la falta de demanda de viviendas, de edificios para negocios. Los alquileres de casas han bajado mucho hasta el extremo de retratar al capitalista para hacer construcciones, pues comprenden que el capital invertido en eso no le reportaría un rendimiento ni de un seis por ciento.

En la actualidad hay muchas casas de habitación desocupadas por eso mismo de que hay poca demanda para alquilarlas. —En cambio el gobierno sí puede emprender obras, porque no son para lucrar, sino para utilidad pública. Sin embargo, es necesario que las actividades se desarrollen en general como único medio de solución a este problema.

Los industriales, el comercio, las obras de adelanto, etcétera, todo deben activarse para poder regular el medio de vida, pero precisamente para que esto acontezca, es necesario que en todo haya demanda que justifique esa inerte en los negocios. Porque de nada sirve, por ejemplo, que un capitalista invierta dinero en una construcción para que después el edificio quede sin ocupar se; que un industrial aumente el radio de sus actividades, para lo que tendría que emplear mayor número de trabajadores, si después lo que produce no tiene salida. Todos esos esfuerzos resultan una utilidad, y si ésta no se consigue, todo tiene que paralizarse, como es natural, y con lo que, indefectiblemente, tiene que haber crisis del trabajo.

Y esto como lo saben todos, ocurre en el mundo, y en las naciones más poderosas con carácter de mayor gravedad.

Esta situación ha de solventarse con tiempo y sobre todo con esfuerzo, porque no solo el tiempo debe ser el encargado de poner el remedio al mal, sino también el esfuerzo, la actividad que se despliega para procurar el bienestar de las clases menesterosas por medio del trabajo.

El gobierno y la colectividad lo que debe procurar es adelan-

tarse lo más que pueda a la solución de ese problema, buscando los medios de organizar trabajos y esto es precisamente lo que se hace en la actualidad. Esto es parte del esfuerzo que hay que poner para normalizar esa situación; luego el tiempo completará la obra, trayendo el equilibrio general de todas las actividades.

Por un Sombrero

Lo que sigue no es un cuento al tampoco una novela. Es la historia verdadera de dos seres queridos cuyo recuerdo quedará grabado en la mente del autor de estas líneas hasta la extinción de su propia vida.

Para ir, a la escuela y después volver a su casa Carlota tenía que pasar un alto puente sobre el ancho río que corría entre dos riberas en forma de colinas sobre las cuales se habían construido bonitos chalets y preciosas quintas.

De un lado del río vivía Carlota con una tia, y del otro Luis con su anciana madre.

Cada día a las cuatro, los dos jóvenes se cruzaban sobre el puente. Carlota de regreso a su casa y Luis dirigiéndose al Conservatorio de Música a recibir una clase de violín. A veces se quedaban algunas instantes mirando el río y hacían dese la ilusión de que no era el agua que corría sino el puente, y cuando se separaban cada uno movía la cabeza por atrás hasta perderse de vista.

Un día de primavera, el joven, ofreció a la niña un ramito de las primeras violetas, a narrado de una cinta y con una cartulina que decía Luis a Carlota, Abril de 1890.

Llegó el día con los vientos fríos y los días cortos, pero para Luis y Carlota siempre ha sido tiempo para charlar un ratito sobre el puente.

Decía Luis:—Ves, Carlota, estas aguas claras y azules, son limpias y puras como nuestras vidas y su corriente rápida como nuestros días. Sabemos que ve apresurran para llegar al mar, pero de nuestras vidas no sabemos nada. Que nos traerá el futuro?

A ti Luis, con tu talento y tu violin te traerá la fama, y a mí? —A este instante un fuerte viento arrastó el sombrero de anchas alas que llevaba puesto la niña y le depositó sobre las aguas del río que le llevaron hasta la baranda de los bancos, quinientos metros más abajo.

Como relampago, Luis saltó corriendo, y gritando a Carlota: —Éspereame. Te lo voy a buscar. No te muevas de aquí.

Y mientras se alejaba el joven, una voz de hombre murmuraba: —Niña, perdona, he visto el drama. Permítame conducirla a una tienda de modas, en la calle cercana y compráremos un lindo sombrero nuevo. Siguramente usted no va a poner sobre su encantadora cabeza un sombrero mojado. Vamos de prisa, se hace tarde. Las uñas ya se encienden y ya a cogérrlo.

El hombre de hermosa satánica y voz de miel se hizo persuasivo, insistió con mil argumentos a la niña resistía. Pero Luis no venía.

—Vea señor decía la niña, no tengo dinero.

—Oh eso es lo de menos, yo traigo dinero y usted me lo podrá devolver después.

Al fin Carlota se dejó convencer y sucedió lo de siempre.

Regresó muy tarde a su casa con un dolosísimo secreto en el corazón y nunca jamás en su vida volvió a pasar el puente.

Los años pasaron. La niña se hizo mujer. Una de estas mujeres que siempre tienen más sombreros de los que pueden usar. Pero no fue feliz y en el rincón de una gaveta en la gaveta de la lujosa habitación donde vivía en París, guardaba un cofrecito que contenía un ramito de violetas.

Luis se hizo hombre y violinista de fama mundial, recorriendo las grandes ciudades de Europa dando conciertos. Tiene varias elegantes casas, pero siempre conserva la de su anciana madre, a la orilla del río azul. En un mueble de su antiguo cuarto guarda un sombrero de anchas alas. La pajita que era blanca se puso amarilla, la cinta que era celeste se puso gris. Gris como la vida cuando se disipan las primeras ilusiones.

—Y se pudiera creer que así terminó el idilio de dos jóvenes vidas?

En Viena, París, Londres, en los grandes teatros en que Luis Rienzli da audiciones musicales y siempre en uno de los primeros asientos Luis notaba una mujer de belleza maravillosa que escuchaba sus piezas con atención casi religiosa. Vestía con suprema elegancia y venía siempre sola.

Pronto la curiosidad del violinista se convirtió en ardientes deseos de conocer a esta dama. Preguntó quién era, donde habitaba, y se hizo presentar.

No tardó en nacer entre ambos una pasión arrebatadora, y Luis ofreció a su amada, su talento, su fortuna, su vida entera.

Pero la dama rechazaba la dicha que se presentaba a ella de manera tan inesperada y Luis insistía para saber los motivos de tal acción.

Al fin ella se decidió a hablar:

—Amor mío, tú no sabes nada de mí. Soy una mujer que vive en el lujo en que su último amante le mantenía. Él era aviador, murió quemado en Burdeos con su aparato. El me dejó sus bienes. Pero soy una mujer sin nombre, indigna de ti.

—No hables más amada mía. Pongo a tus pies mi nombre, mi fortuna, toda mi vida. Hazme el más feliz de los hombres, siéndome mía hasta la eternidad.

—Aceptar, me haría a mí la más feliz de las mujeres, y de rodillas te doy las gracias por tu nobleza, pero debo pensar un día más. Ven mañana a este mismo cuarto y a esta misma hora y recibirás mi contestación.

El día siguiente, como estaba convenido, Luis tocó a la puerta de la rica mansión y cuando de la camarera le condujo al cuarto de su dama, la encontró febril, en la cama más blanca y fría que la nieve!

Sobre el velador encontró un cofrecito conteniendo un ramito de violetas con la cartulina que decía Luis a Carlota, Abril de 1890, y dos tubitos vacíos con etiquetas que decían Veronal.

Mme. Gustave Michard

Don Carlos Centeno visitó la Secretaría de Fomento

Con la actividad que le es característica don Carlos Centeno Ramírez ha puesto en ejercicio su voluntad para realizar el proyecto de que ayer dimos cuenta sobre su iniciativa para

cooperar a la formación de un depósito a beneficio de los obreros sin trabajo. Visitó al señor secretario de fomento, quien le prometió todo su apoyo para la realización de la filantrópica idea.

Iniciativa de obreros para el empleo del dinero que facilita el Ejecutivo

Hicimos la vista de los señores obreros Antonio Barrantes Araya y Ricardo Villedas Sánchez, quienes nos dijeron: —Es loable y digna de agradecimiento la acción social desarrollada para conseguir dinero por contribución pública a beneficio de los obreros sin trabajo; pero creemos que debe ser muy bien pensada la forma en que se haga la distribución. Es cierto que habrá algunos que puedan estar satisfechos con que se les haga la dación de dinero en efectivo o en alimentos; pero la verdad es que la mayoría de nosotros, aunque en muy mala situación, nos sentiríamos abochornados de recibir, en forma de dolo caritativo lo que nos hace falta. —Por eso creemos pertinente que los \$20,000.— que da el ejecutivo, se empleen por ejemplo, en la demolición de la vieja casa en que estaban antes las alcaldías y juzgados, al oeste del Teatro Na-

cional, y que se envíe allí el número de obreros requerido para que a cambio de su trabajo reciban jornales. —Lo mismo podría hacerse con el dinero de las contribuciones particulares, emplearlo en una o en tantas obras de provecho público que pueden organizarse y hasta concluirse en muchos casos con esas sumas, y así no se regala dinero que ha milla sino que se paga retribución que enaltece.

Una obra que puede así mismo llevarse a término es el reformatorio de Menores que cada día se hace más urgente por la creciente delincuencia infantil, visible cada día más al solo pasar por la calle.

Creemos que efectivamente es importantes tomar en cuenta estas iniciativas a fin de que no se fomente la mendicidad, si no que se hagan oportunidades de trabajo.

EXISTENCIA COMPLETA DE
***ABARROTES Y LICORES**
Compre en LA GRAN VIA
Macarrones y cereales
Los más frescos en plaza
Servicio a Domicilio Tel. 2754

TURNO DE MAÑANA EN HEREDIA

Mañana en la ciudad de Heredia se celebrará un turno que recibirá la mayor suntuosidad, según todos los preparativos que se han hecho. Este turno será a beneficio del hospital que se encuentra en muy malas condiciones, y urge repararlo y atenderlo en debida forma como corresponde a una institución social de esta naturaleza. — La honorabilidad y distinción de todo el personal de las comisiones directivas de este turno, como el objetivo beneficio que se persigue, ha hecho nacer mucho entusias-

mo, en esta capital, de donde irán familias a participar en él. Así mismo se nos informa, que hay muy buena voluntad, en los cantones de la provincia de Heredia para cooperar en esta festividad religiosa. — Don Isidoro Hernández, muy apreciable ciudadano de San Isidro de Heredia ha enviado su contribución de \$400.— digno de ejemplo el desprendimiento de este caballero que así comprende y practica sus deberes para con la colectividad, y por eso le rogamos aceptar nuestra enhorabuena.

JUAN RAFAEL AGUÑA
 Le hace o repara su cocina, instalaciones o cualquier trabajo eléctrico a precios reducidos y por abonados. Llame a las 1.00. Llame al teléfono 3250

